

Con motivo de conmemorarse el 110 aniversario del fallecimiento de Carlos Pellegrini, acaecido el 17 de julio de 1906 a los 59 años en la ciudad de Buenos Aires, la Legislatura realizó un acto de reconocimiento a su trayectoria colocando una placa en la plaza que al inicio de la avenida Alvear lleva su nombre.

La resolución aprobada sobre tablas por el cuerpo parlamentario durante la sesión ordinaria del jueves 23 de junio pasado, fue una iniciativa del diputado Eduardo Santamarina con la coautoría de sus pares Lía Rueda, Cecilia de la Torre y la adhesión de la Vicepresidente 1° Carmen Polledo.

Al acto que tuvo lugar en el espacio público que posee un monumento realizado en mármol de Carrara y bronce por el escultor francés Félix Coutan, asistieron el ex presidente de la Nación, Dr. Fernando de la Rúa, el senador por la ciudad de Buenos Aires y presidente provisional del Senado de la Nación Dr. Federico Pinedo, el presidente del Banco Ciudad Javier Ortiz Batalla, en representación de la Fuerza Aérea Argentina los brigadieres Alejandro Szejner y Claudio Decaro, el senador (mc) Dr. José Antonio Romero Feris, el Dr. Avelino Porto por la Universidad de Belgrano; el titular del Club de Armas, Dr. Jorge Otamendi; los presidentes de las Comunas 1 y 2, Roberto Salcedo y Agustín Fox respectivamente, representantes de asociaciones, fundaciones y ONGs, entre otros.

El diputado Santamarina, luego de agradecer a las instituciones e invitados presentes, resaltó: "Es una obligación cívica y moral exaltar los valores de la Generación del 80, de la que Carlos Pellegrini fue uno de sus principales exponentes". Y destacó "el convencimiento del futuro generoso, optimismo, fe, progreso, bienestar y unión de nuestro queridísimo país, por el que Pellegrini trabajó".

Luego el presidente del Banco Nación, Lic. Carlos Melconián, expresó que Pellegrini es y será fuente de inspiración para quienes se desempeñan en su entidad bancaria y "debe serlo también para aquellos que tienen el honor de ser funcionarios públicos en este momento histórico de Argentina". Explicó que "el Banco Nación fue creado hace 125 años por el prócer que hoy honramos y que tuvo visión de estadista, porque buscó combinar la acción promotora del Estado en función de la producción y lo más relevante: la generación de riqueza para poder distribuir".

En tanto, el titular del Jockey Club, Miguel Crotto Sojo se refirió a quien fuera fundador de la entidad haciendo un recorrido por su trayectoria pública. "A quien honramos hoy fue un producto del impulso modernizador de nuestro país, después de la proclamación de la Independencia", afirmó.

Se colocaron ofrendas florales de parte de la familia a través de Héctor Lanfranco, Sofía Dimet, Tomás Vallée y Sergio Etchart; por el Banco Nación, Carlos Melconián; por el Jockey Club, Miguel Crotto Soho; por la Bolsa de Comercio de Buenos Aires, Adelmo J.J. Gabbi; por la Sociedad Rural Argentina, el Dr. Luis Miguel Etchevehere; por el Ejército Argentino, el Gral.. Br. Alberto Nogueira y por la Armada Argentina, la Contralmirante María Inés Uriarte.

Participaron de la ceremonia la Escuela de Armas "Cnl. de Guardias Nacionales Dr. Carlos Pellegrini", la Escuela Superior de Comercio "Carlos Pellegrini" representada por sus directivos, abanderados y escoltas. Hubo "Guardias de Honor" con uniformes históricos del Regimiento de Granaderos a Caballo "Gral. San Martín - Escolta Presidencial", de la Escuela de Armas y del Regimiento Infantería 1 "Brigadier General Tomás de Iriarte" cuya banda militar "Ituzaingó" ejecutó los acordes del Himno Nacional Argentino al comienzo del acto, "Diana de Gloria" en el momento del descubrimiento de la placa, "Toque de Silencio" en las ofrendas florales y al finalizar el acto, la "Marcha de San Lorenzo".

Carlos Enrique José Pellegrini nació en la ciudad de Buenos Aires, el 11 de octubre de 1846 y fue presidente de la Nación Argentina tras la Revolución del Parque en que renunció Miguel Juárez Celman, desde el 6 de octubre de 1890 al 12 de octubre de 1892. Durante su gestión de gobierno se fundó el Banco de la Nación Argentina, se produjo la creación de la Caja de Conversión, se organizó la Justicia de Paz en la Capital Federal, fue creada la primera Escuela Superior de Comercio de Buenos Aires, se confeccionó un nuevo registro cívico renovable cada dos años y se abrió el padrón electoral para permitir la inscripción de ciudadanos, se sancionó la ley que creó la Universidad de La Plata y se promovió la reforma de la Ley Electoral para elegir el Concejo Deliberante de la Capital.

Fue el hombre de mayor confianza de Julio Argentino Roca y ambos trazaron el destino de la llamada Generación del 80. Sin embargo esa fuerte unión se rompió cuando hacia 1901 Pellegrini intentó adecuar el Partido Autonomista Nacional a los cambios políticos que se estaban produciendo en el país convencido que era necesario realizar una reforma en las prácticas electorales. Su muerte impactó en el panorama político nacional por las expectativas que su posición había generado y produjo un vacío que luego iría a ocupar Roque Sáenz Peña, considerado su heredero político, quien concretó la reforma electoral que impuso el sufragio universal, secreto y obligatorio que en 1916 llevaría a la presidencia al radical Hipólito Yrigoyen.